

## J'AI RETROUVÉ LA TRACE D'HECTOR

**Yves Fontanes**, 45 ans, a fait redécouvrir un micro-ordinateur tombé dans l'oubli. Si les internautes peuvent aujourd'hui en lire l'histoire sur la Toile, c'est uniquement grâce au long travail de recherche de ce chef de projet informatique.

« Hector ? Je suis tombé dessus par hasard, en 2002, dans un vide-grenier. Il avait un look affreux, mais sur sa boîte était inscrit : « *L'ordinateur personnel français* ». On ne parle pas souvent d'ordinateurs Made in France ! Cela a suscité ma curiosité. D'autant qu'on en trouvait aucune mention sur Internet. En épluchant les petites annonces des trois magazines « hectoriens » fournis avec la machine, j'ai pu écrire à des personnes l'ayant connue. J'ai ainsi retrouvé la trace de ses inventeurs. Ensuite, curieux d'en apprendre davantage, j'ai décidé de me plonger dans ses entrailles. Il m'a fallu plusieurs mois avant de réussir à désassembler son programme interne et à convertir le contenu de ses cassettes. Je m'en suis servi pour créer un émulateur primitif pour PC. Tout ce travail, partagé en ligne sur ma page Hectorvictor.free.fr, a fait bouler de neige et poussé d'autres passionnés à réaliser le leur. Souvent bien plus perfectionné que le mien, d'ailleurs. Bref, si aujourd'hui Hector a refait surface sur le Web, je dois dire que c'est un peu grâce à moi. Et en ce qui me concerne, ce n'est pas rien. »

2000  
60  
NC



## J'AIME L'INFORMATIQUE EXOTIQUE

**François Tonic**, 45 ans, préfère sortir des sentiers battus. Ce journaliste, directeur de la rédaction du magazine *Programmez !*, n'a d'yeux que pour les machines méconnues parce que jamais importées en France.

« Les Russes sont incroyables ! Ils ont même copié le ZX81. Quand je suis tombé sur ce clone soviétique du célèbre ordinateur personnel de Sinclair, cela m'a donné envie de dénicher d'autres machines tout aussi étranges. Mais il n'est jamais facile de remettre la main sur ce type de matériel. Heureusement, j'ai la chance de connaître un développeur qui se rend régulièrement dans les pays de l'Est. Il a pu me dresser une liste de modèles. Mais à des prix peu intéressants. Je tente donc de les

retrouver via Google et eBay. Je dois juste m'armer de patience. Le premier que j'ai récupéré venait de Roumanie, le deuxième de Biélorussie. Le seul problème, c'est que cette activité prend du temps. Plusieurs heures par semaine, car je répare chacune de ces acquisitions. Et pourtant, je vais sans doute prendre deux ou trois heures de plus sur mes nuits pour écrire un livre sur l'histoire de la micro-informatique. Il faut dire que je suis historien de formation. Et comme on ne se refait pas... »

2015  
42  
De 60 € à 80 €



## JE VIS DANS UN MUSÉE ATARI

**Franck Palusci**, 47 ans, ne jure que par Atari. Ce patron d'une société de développement informatique a entrepris de rassembler tout ce que ce pionnier de l'industrie du jeu a produit depuis sa naissance en 1972.

« Je ne plaisais pas ! J'ai dû repousser les murs de ma maison pour pouvoir exposer tous mes objets. Mais entre Atari et moi, l'histoire d'amour dure depuis près de quarante ans... J'ai acquis successivement toutes ses consoles, de l'Atari 2600 à la Falcon030, que j'ai conservées. Puis, à partir de 2000, j'ai voulu agrandir ma collection. Atari, c'est LA société qui a créé le jeu vidéo. Il était important d'en conserver la trace. J'ai donc commencé à échanger avec d'autres passionnés et, ensemble, nous avons entrepris d'en réunir le patrimoine et de lui consacrer un site Internet, Atarimania.com. Je reconnais que j'ai beaucoup dépensé pour aller chercher en camion des bornes achetées un peu partout en Europe, ou encore pour en importer des États-Unis par conteneurs. Je me suis même délesté de 6 000 \$ pour l'une d'entre elles ! Pour autant, ce n'est pas ma pièce fétiche. Je lui préfère mon 1450XLD, un prototype d'ordinateur datant de 1982... que je vous défie de trouver à la vente sur Internet. »

2000  
10 000  
De 10 000 à 15 000 €

### LES JOYAUX DE SA COLLECTION



« Jeux vintage 1981 Sur ce présentoir d'époque, les titres des années 80. »

« Atari 2700 1981 Un prototype très rare et jamais commercialisé de la console censée succéder à la 2600. »